

"La doctrina que él ha planteado es la que corresponde a un país democrático", dijo el Presidente, al retomar ayer sus actividades

# Lagos refuerza respaldo a Cheyre y atribuye tragedias a ecos del pasado

► En directa alusión al mando de Pinochet durante el gobierno militar, el Jefe de Estado comentó que la falta de aquellos oficiales que intentaron falsificar la firma de uno de los militares fallecidos en el accidente en la Antártica para legitimar la fatídica misión, corresponde a "remanentes de creer que se puede hacer eso", y señaló que hubo "un período de 17 años en que usted sabe cómo eran estas cosas".

JOSE MIGUEL WILSON / PHILLIP DURAN

Una férrea defensa a la gestión y al liderazgo del comandante en jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, hizo ayer el Presidente Ricardo Lagos en medio de los cuestionamientos que han afectado al jefe castrense por eventuales responsabilidades de mando en las tragedias militares de Antuco y de la Antártica.

Las palabras del Mandatario, quien hasta ayer se había mantenido al margen de la polémica, apuntan a reforzar aún más la estrategia del gobierno de impedir que el mando del actual jefe militar se vea empañado por estos sucesos. En La Moneda, Cheyre es considerado como un garante del proceso de normalización del Ejército tras el fin de la era de Augusto Pinochet y, en ese sentido, existen sospechas de que algunos sectores ligados al gobierno militar busquen opacar el traspaso de mando del jefe institucional, quien deja su cargo el 9 de marzo.

En ese plano, Lagos ayer respaldó las palabras expresadas por Cheyre en una entrevista a **Reportajes de La Tercera**, en la que atribuyó la serie de faltas e intentos de ocultar el accidente en la Antártica -donde murieron tres soldados por tratar de rescatar un equipo perdido- a una "cultura del temor" que aún persiste en algunos miembros del Ejército. Igualmente en esa

**EL PRESIDENTE LAGOS** fue homenajeado anoche en Antofagasta. Al acto, en el Estadio Regional, ingresó en un automóvil descapotable y dio una vuelta olímpica junto con el alcalde Daniel Adaro.



entrevista el general negó haber ordenado "encapsular" los antecedentes de la tragedia.

"La frase que usted escuchó ayer (domingo) de un comandante en jefe diciendo: 'Yo no le voy a dar instrucciones a un juez militar', es lo que uno habría esperado siempre del Ejército de Chile", dijo el

**"La frase que usted leyó el domingo de un comandante en jefe diciendo: 'Yo no le voy a dar instrucciones a un juez militar', es lo que uno habría esperado siempre del Ejército de Chile", dijo Lagos.**

Mandatario. Además, en directa alusión al mando de Pinochet durante el gobierno militar, el Presidente comentó que la falta de aquellos oficiales que intentaron falsificar la firma de uno de los militares fallecidos para legitimar la fatídica misión corresponde a "remanentes de creer que se puede

hacer eso", y señaló que hubo "un período de 17 años, en que usted sabe cómo eran estas cosas".

"Creo que el general Cheyre tiene razón en lo que dice, el Ejército y las FFAA. no pueden pretender ocultar situaciones de esta gravedad. Entonces creo que la doctrina que él ha planteado, si se puede hablar así, es la que corresponde a un país democrático", recalcó Lagos. Respecto de las críticas a la falta de mando del jefe castrense, dijo que "no ve dónde está el cuestionamiento al liderazgo, afortunadamente ese cuestionamiento en último término lo juzga el Presidente de Chile".

La postura de La Moneda, desde que se conoció el trasfondo del accidente en el continente helado, fue salir en respaldo del jefe militar, pues en el Ejecutivo estiman que fue precisamente la política de transparencia de Cheyre la que ha permitido develar lo que realmente ocurrió.

A diferencia de lo sucedido en la tragedia militar de Antuco -donde el gobierno asumió en un principio una postura más cautelosa producto de la serie de errores comunicacionales y administrativos que sucedieron a la desaparición de los

A UN MES DE ABANDONAR LA MONEDA, LAGOS SE REFIRIO A LA CONTINGENCIA

## El enérgico retorno del Presidente tras sus vacaciones en Caleu

"¿Hay más noticias veraniegas para comentar?", fue la frase que lanzó el Presidente Ricardo Lagos durante una rueda de prensa realizada ayer en La Moneda, tras retomar sus funciones luego de una semana de vacaciones en su residencia de descanso en Caleu.

El Mandatario no tenía contemplado hacer una rueda de prensa en el día y sólo en la noche tenía presupuestado reaparecer en público en la ceremonia de aniversario de los 127 años de Antofagasta, hasta donde se trasladó ayer en la tarde. Sin embargo, cerca del mediodía decidió convocar a la prensa para salir en defensa del ministro de Salud, Pedro García, y replicar los cuestionamientos en contra de la calidad de los nuevos fármacos de origen indio que han comenzado a ser distribuidos en consultorios y hospitales públicos.

No obstante, aprovechando la ocasión, se dio tiempo para responder las críticas que han afectado al jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre. Igualmente se refirió al alza en los precios de la carne ante las restricciones sanitarias para envíos del exterior por la fiebre aftosa.

Fue en medio de las consultas -a las que respondió en tono serio- en que irrumpió con una ironía: "Podemos comentar Chile

en la Copa Davis por ejemplo, lo del festival lo dejamos para la semana próxima".

En lo que resta de su período presidencial, Lagos tiene contemplado realizar varios viajes a regiones y mantener una cuota de protagonismo hasta el 11 de marzo cuando deba dejar el mando. Igualmente sus cercanos señalan que él ya está pensando en su futuro, el que estará orientado a una agenda más internacional que local para no interferir en el protagonismo de la nueva Presidenta, Michelle Bachelet.

Anoche, en Antofagasta, el Mandatario fue homenajeado por el municipio local en la celebración de los 127 años en el Estadio Regional. Allí, Lagos dio una vuelta olímpica en un automóvil descapotable junto con el edil, Daniel Adaro.

"Al despedirme de ustedes como Presidente les reitero mis agradecimientos y mi compromiso que volveré como ciudadano a ver el avance que ustedes plasman", dijo Lagos en el acto. Además, agradeció el cariño "a días de concluir mi gobierno" y aludió a la "nueva etapa" que comienza con Michelle Bachelet, de quien dijo: "Le deseamos el mejor de los éxitos".

El Jefe de Estado recibió de regalo una réplica del reloj de la Plaza Colón y un galvano.



EL JEFE DEL EJERCITO negó el fin de semana -en entrevista a **La Tercera**- que él haya ordenado "encapsular" antecedentes sobre la tragedia en la Antártica.